

REPÚBLICA ARGENTINA



**Provincia de Tierra del Fuego
Antártida e Islas del Atlántico Sur**

PODER LEGISLATIVO

DIARIO DE SESIONES

XXXVI PERÍODO LEGISLATIVO

AÑO 2019

REUNIÓN N° 13

2ªSESIÓN EXTRAORDINARIA, 17 de DICIEMBRE de 2019

Gobernador: Gustavo Adrián MELELLA

Presidentes: Damián Alberto LÖFFLER y Mónica Susana URQUIZA

Presidenta del Superior Tribunal de Justicia: María Del Carmen BATTAINI

Secretario Legislativo: Matías Gonzalo GARCIA ZARLENGA

Prosecretaria Legislativa: Andrea Elizabeth RODRÍGUEZ

Secretario Administrativo: Gonzalo Fabián LÓPEZ

Prosecretario Administrativo: Eduardo Fabián CORTEZ

Legisladores presentes:

ACOSTA, Mónica Mabel

MARTÍNEZ, Myriam Noemí

BILOTA IVANDIC, Federico Ricardo

MARTÍNEZ ALLENDE, Liliana

COLAZO, María Laura

RIVAROLA, Pablo Daniel

COLAZO, Mario Jorge

SCIURANO, Federico

FREITES, Andrea Graciela

TRENTINO MÁRTIRE, Emmanuel

FURLAN, Ricardo Humberto

VILLEGAS, Pablo Gustavo

GREVE, Federico Jorge

VUOTO, María Victoria

En la ciudad de Ushuaia, capital de la provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, a los diecisiete días de diciembre de dos mil diecinueve, se reúnen los señores legisladores provinciales, en el recinto de sesiones ubicado en las instalaciones del Microestadio “José Cochocho Vargas” del Complejo Polideportivo Municipal, siendo las 16:50 horas.

- I -

APERTURA DE LA SESIÓN

Sr. PRESIDENTE.— Habiendo quórum legal con 15 legisladores presentes, damos inicio a la presente sesión, conforme a lo que establece el artículo 132 de la Constitución Provincial.

A continuación el secretario Legislativo, dará lectura a la resolución de convocatoria.

- II -

CONVOCATORIA

Asunto N° 440/19

Resolución de Presidencia 1979/19

Sec. LEGISLATIVO.— “El vicepresidente 1º a cargo de la Presidencia del Poder Legislativo de la provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur

Resuelve:

Artículo 1º- Convocar a sesión extraordinaria para el día de la fecha, a las 16:45 horas, a los efectos de tomar juramento al señor gobernador electo, profesor Gustavo Melella y a la vicegobernadora electa, señora Mónica Susana Urquiza, de acuerdo a lo establecido en el artículo 132 de la Constitución Provincial.

Artículo 2º.- La presente resolución se dicta ad referendum de la Cámara legislativa.

Artículo 3º.- Registrar. Comunicar a las secretarías de bloque, secretarías Legislativa y Administrativa, y áreas de Presidencia a los efectos que correspondan. Cumplido, archivar. Resolución de Presidencia N° 1979/19.”.

Sr. PRESIDENTE.— Se pone a consideración de los señores legisladores, la resolución leída por Secretaría. Los que estén por la afirmativa, a mano alzada.

- Se vota y es afirmativa.

Sr. PRESIDENTE.— Aprobado.

- III -

COMISIÓN DE HONOR

Sr. PRESIDENTE.— Invitamos a un representante de cada bloque político a integrar la Comisión de Honor, a efectos de recibir y acompañar, en el ingreso a este recinto, al señor gobernador electo, profesor Gustavo Melella y a la vicegobernadora electa, licenciada Mónica Urquiza.

- Nos ponemos de pie. (Aplausos).

- Ingresan el señor gobernador electo de la provincia Tierra del Fuego, Antártida e

Islas del Atlántico Sur, profesor Gustavo Melella, y la vicegobernadora electa, señora Mónica Urquiza, acompañados por la Comisión de Honor. (Aplausos).

Sr. LOCUTOR.— Muy buenas tardes, a todos y a todas.

En la mañana del día de hoy se ha tomado juramento a los integrantes de la Cámara Legislativa que representarán al pueblo fueguino durante los próximos cuatro años.

Ahora, nos encontramos reunidos para acompañar al señor gobernador y señora vicegobernadora electos, en este momento tan trascendente para nuestra provincia, en el que asumirán el compromiso de conducirla en esta gestión que da comienzo el día de hoy. Agradecemos a las autoridades e invitados especiales que nos acompañan. *(Aplausos)*.

Continúa el señor vicepresidente primero de la Legislatura provincial.

- IV -

IZAMIENTO

Sr. PRESIDENTE.— Invito a un legislador, por cada bloque político, al izamiento del pabellón nacional y la bandera provincial, y a los señores legisladores, autoridades y público presente a ponerse de pie.

- Los legisladores Colazo L., Freites, Martínez Allende, Villegas y Trentino, proceden al izamiento del pabellón nacional y de la bandera provincial. (Aplausos).

- V -

HIMNO NACIONAL ARGENTINO

Sr. PRESIDENTE.— Seguidamente, entonaremos las estrofas del Himno Nacional Argentino.

- Así se hace. (Aplausos).

- VI -

JURAMENTO DEL VICEGOBERNADOR ELECTO

Sr. PRESIDENTE.— A continuación invito a la vicegobernadora electa, a tomar el juramento. *(Aplausos)*

Señora Mónica Susana Urquiza: “¿Juráis por Dios, por la Patria, por el Pueblo de nuestra provincia, desempeñar con lealtad el cargo de vicegobernadora de la provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, para el que habéis sido designada, cumpliendo y haciendo cumplir, en cuanto de vos dependa, la Constitución Nacional y la Constitución Provincial?”.

Sra. URQUIZA.— ¡Sí, juro! *(Aplausos)*.

Sr. PRESIDENTE.— Si así no lo hicierais, Dios y el Pueblo de la provincia os lo demanden. *(Aplausos)*.

- Ocupa la Presidencia la vicegobernadora, señora Mónica Susana Urquiza.

- VII -

JURAMENTO DEL GOBERNADOR ELECTO

Sra. PRESIDENTA.— Buenas tardes a todos.

Seguidamente procederemos a tomar el juramento al gobernador electo profesor

Gustavo Melella. (*Aplausos*) Lo invito a tomar el juramento.

Profesor Gustavo Adrián Melella: “¿Juráis por Dios, por la Patria, por el Pueblo de nuestra provincia y sobre estos Santos Evangelios, desempeñar con lealtad el cargo de gobernador de la provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, por el que habéis sido designado, cumpliendo y haciendo cumplir en cuanto de vos dependa la Constitución Nacional y la Constitución Provincial?”.

Sr. MELELLA.— ¡Sí, juro! (*Aplausos prolongados*).

Sra. PRESIDENTA.— Si así no lo hicierais, Dios y el Pueblo de la provincia os la demanden. (*Aplausos prolongados*).

Sr. LOCUTOR.— Seguidamente la escribana general de Gobierno, dará lectura del Acta de Asunción de Mando y puesta en funciones, del señor gobernador profesor Gustavo Melella.

- La señora escribana General de Gobierno, doctora Susana Asato, procede a la lectura del acta de asunción de mandato y puesta en funciones del señor gobernador y de la señora vicegobernadora.

Sra. ASATO.— “En la ciudad de Ushuaia, capital de la provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, a 17 de diciembre de 2019 siendo las 17 horas de conformidad con la Constitución Provincial yo la autorizante en mi carácter de escribana general de Gobierno, me constituí en el Polo Deportivo Cultural Pioneros Fueguinos sito en avenida 12 de octubre, entre Prefectura Naval Argentina y Maipú de esta ciudad con el objeto de extender y legalizar el acto de asunción y del juramento que han prestado ante asamblea legislativa reunida en especial convocada al efecto el señor gobernador electo profesor don Gustavo Melella y la señora vicegobernadora electa doña Mónica Susana Urquiza en cumplimiento de lo establecido en el artículo 132 de la Constitución Provincial quienes fueron consagrados por voluntad de la ciudadanía en el acto provincial celebrado en la provincia el día 16 de junio de 2019. Efectuándolo la señora Mónica Susana Urquiza por Dios, la Patria el pueblo de nuestra provincia desempeñar con lealtad el cargo de vicegobernadora de la provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, cumpliendo y haciendo cumplir en cuanto de ella dependa la Constitución Nacional y la Constitución Provincial, agregando si así no lo hiciera Dios y el pueblo de la provincia se lo demanden.

A continuación el profesor don Gustavo Melella prestó juramento por Dios, por la Patria, por el pueblo de nuestra provincia y los Santos Evangelios, desempeñar con lealtad el cargo de gobernador de la provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, cumpliendo y haciendo cumplir en cuanto de él dependa la Constitución Nacional y la Constitución Provincial, agregando que si así no lo hiciera Dios y el pueblo de la provincia se lo demanden. Cumplimentado el juramento correspondiente, el señor gobernador saliente don Juan Carlos Arcando, trasmite en este acto en ejercicio del Poder Ejecutivo al señor gobernador profesor don Gustavo Melella y a la señora vicegobernadora doña Mónica Susana Urquiza quienes lo asumen en plena conformidad recibiendo el señor gobernador los formales atributos de mando gubernamental, con lo que termina el acto; leído firman para constancia el señor gobernador, la señora vicegobernadora y el señor Juan Carlos Arcando todos por ante mí, doy fe.”. (*Aplausos*).

- Refrendan el acta el gobernador saliente, señor Juan Carlos Arcando; el gobernador, profesor Gustavo Melella; la vicegobernadora doña Mónica Susana Urquiza; y la escribana General de Gobierno, Susana Asato. (Aplausos).

Sr. LOCUTOR.— Seguidamente invitaremos al padre Roberto Castello y al pastor Javier Campero a bendecir los atributos y a realizar una oración pidiendo la guía espiritual para nuestro gobernador.

- VIII -

BENDICIONES

Sr. CASTELLO (SACERDOTE).— En estos días que estamos esperando la navidad y la luz, que viene a darnos la esperanza, que viene a darnos un horizonte. La lectura nos recuerda que la llegada del Mesías significa que; los sordos oigan, los ciegos vean, los paralíticos caminen, los muertos resuciten, enfermos se curen, pero sobre todo que el reino de Dios llegue a los más pobres. Por eso le pedimos a Dios, la bendición de las personas -no de las cosas-. Y también a todo el pueblo de Tierra del Fuego para que todos, los que son portadores de esta luz, sobre todo a los que más los necesitan.

Dios todo poderoso, que otorgas tu misericordia a los que te aman y en ningún lugar están los que te buscan, asistí a tus servidores de este gobierno, que emprenden este piadoso servicio y dirige su camino según tu voluntad, que de día los cubra tu sombra protectora y de noche los alumbré la luz de tu gracia, para que acompañados por ti puedan llegar felizmente al lugar de su destino. Por Jesús Cristo nuestro señor ¡Amén! El señor los bendiga en el nombre del Padre del Hijo, del Espíritu Santo ¡Amén!

Sr. CAMPERO (PASTOR).— Dice la biblia: "Sométase toda persona a la autoridad puesta por Dios. Porque no hay autoridad sino la establecida por Él y las que están han sido colocadas por Él, conforme a su soberanía, y quien resiste a la autoridad, resiste a Dios"

Por eso en esta fiesta de la democracia cada uno de nosotros deberíamos despojarnos de egoísmos partidarios. Y como dicen las escrituras hacer rogativas oraciones, peticiones y acciones de gracia, por los reyes, por los gobernantes, por los que están en eminencia.

Un día se le presentó el rey Salomón a Dios, quien le dijo: ¿Qué quieres? Y el rey Salomón le dijo "Quiero sabiduría para gobernar a mi pueblo". Dios le dijo: "Por cuanto has pedido sabiduría y no has pedido, largura de días, ni riquezas, ni el mal sobre tus enemigos, te doy sabiduría y también todo lo que no me has pedido".

Bendigo a las autoridades, porque entiendo a la luz de las palabras que son puestas por Dios, por su soberanía, a la cual nosotros debemos honrar.

Haré una oración: "Señor Jesús ¡Gracias por la democracia! ¡Gracias por este tiempo que nos das! ¡Gracias por cada una de las autoridades, las que se van y las que entran! ¡Gracias por la Cámara Legislativa!"

Dice tu palabra: "traerás a tus edificadores, de prisa y tus destruidores huirán de ti". Bendecimos al gobernador y la vicegobernadora electos en el nombre de Jesús, y proclamamos que les irá muy bien, para tu gloria Dios ¡Amen! (*Aplausos*)

Sr. LOCUTOR.— A continuación el señor gobernador saliente Juan Carlos Arcando colocará la banda al flamante señor gobernador de la provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, profesor, Gustavo Melella.

Silencio por favor ¡Muchas Gracias!

- *El gobernador saliente, Juan Carlos Arcando, procede a colocar la banda.*

- *Aplausos y manifestaciones del público. (Aplausos)*

Sr. LOCUTOR.— Seguidamente y en representación del pueblo fueguino, entregarán el bastón de mando, a nuestro señor gobernador profesor Gustavo Melella; el abuelo Manuel José Valor; los docentes antárticos Griselda Celina Ramírez y Julio Armando Palavecino de la Escuela Provincial N° 38 "Presidente Raúl Ricardo Alfonsín" de la Base Esperanza; el presidente del Centro de Excombatientes de Malvinas de Ushuaia y Fundación Malvinas, veterano de Guerra de Malvinas Conrado Zamora; el señor vicepresidente del Centro de Excombatientes de Malvinas de Río Grande, Alberto Ante, y también participa la señora Emma Bejarano, representante de Red Diversa.

"El bastón representa el poder del pueblo depositado en el nuevo gobernador, poder que solo debe usarse para el servicio del pueblo de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del

Atlántico Sur; este bastón tiene grabadas en la parte superior y central, nuestras queridas Islas Malvinas". (*Aplausos*).

"En el centro y en la parte más elevada, símbolo de la centralidad que tienen nuestras islas para este nuevo gobierno de la provincia, este símbolo contiene el homenaje a todos nuestros queridos veteranos que dieron o arriesgaron su vida y hoy son el símbolo de la defensa permanente de nuestra soberanía". (*Aplausos*)

El otro símbolo representado en la parte superior son las manos entrelazadas, cada una de ellas diferente a la otra. "Este nuevo gobierno busca la unidad de todo su pueblo, a nuestra provincia la construimos entre todos, nadie está afuera de este Gobierno, somos una provincia igualitaria, de gente de trabajo, luchadores, somos gente que sabemos del sacrificio, desde nuestros pueblos originarios hasta la actualidad. Este nuevo gobierno trabajará para todas y todos, con todas y todos. (*Aplausos*)

Los veteranos de guerra hacen entrega de un presente protocolar al flamante gobernador de la provincia, Gustavo Melella, y su vicegobernadora Mónica Urquiza. (*Aplausos*)

Invitamos al señor gobernador saliente a descender del escenario y tomar ubicación en el auditorio. (*Aplausos*).

A continuación observaremos un vídeo con mensajes a nuestro flamante gobernador, profesor Gustavo Melella.

- Se reproduce el vídeo. (*Aplausos*).

Sr. LOCUTOR.— El saludo del presidente de la Nación Argentina, doctor Alberto Fernández. Y también una producción de la televisión Pública Fueguina, el saludo de los vecinos, deseándole lo mejor a nuestro flamante gobernador, el profesor Gustavo Melella que en este instante se va a dirigir por primera vez al pueblo fueguino con el título de gobernador de la provincia de Tierra del Fuego Antártida e Islas del Atlántico Sur. (*Aplausos*).

- IX -

DISCURSO DEL GOBERNADOR

Sr. GOBERNADOR.— Buenas tardes a todas y todos, gracias por acompañarnos, disculpen por el pequeño desorden. Pero, recién pensaba que también este desorden es un mensaje y es un signo. Es un signo en donde estamos todos mezclados, autoridades militares, civiles, religiosas, el pueblo, los intendentes, los senadores, diputados, es parte de nuestro pueblo, les pido disculpas, pero también es un signo de que estamos juntos todos.

Y cuando eligieron en junio, eligieron una fórmula, y sé que no corresponde -a veces- por el protocolo, pero el protocolo está hecho para la gente, no la gente para el protocolo, así es que le pido a la vicegobernadora que nos dirija unas palabras porque ella fue electa y es la primera vicegobernadora mujer de la historia de nuestra provincia. (*Aplausos y manifestaciones del público*)

- Ocupa la Presidencia la vicegobernadora, Mónica Susana Urquiza.

Sra. PRESIDENTA.— ¡Gracias! Muy buenas tardes a todos.

Pueblo de Tierra del Fuego y autoridades presentes, señor gobernador Gustavo Melella, señores legisladores que a partir de hoy vamos a compartir estos cuatro años, que nos esperan con mucho trabajo, como lo dijo Gustavo no está dentro del protocolo que el vicegobernador brinde unas palabras, él ha tenido como es, como todos lo conocemos, cómo sabemos que es Gustavo, la humildad y la grandeza de dejarme dar unas palabras en primer término. (*Aplausos*).

Quiero agradecer a todos los que hicieron posible que lleguemos a este tiempo, a este lugar, hoy, hoy que realmente es un día de fiesta para todos nosotros, es un día de fiesta para

la democracia, para los militantes ¡que tanto trabajaron para que este día sea realidad!
(*Aplausos*).

Tengan la certeza que vamos a llevar adelante esta tarea con la misma dedicación y empeño con que lo hemos hecho en todas y cada una de las oportunidades que hemos tenido.

Por supuesto desde lo personal quiero agradecer a Gustavo por confiar en mí, por darme esta oportunidad de compartir el trabajo, los sueños, las esperanzas que hoy comienzan para todos los fueguinos en esta tarea que hemos tomado para poder transformar a la Tierra del Fuego. Esta Tierra del Fuego que en mi caso particular me recibió y me cobijó hace casi 40 años, en la que pude desarrollarme como persona, como ser humano, y laboralmente tener la oportunidad de poder estar sentada hoy acá, frente a ustedes. Me dio a mi familia, a mi Dani querido, a mis hijos -se emociona-... (*Aplausos*).

A mis hijos, Martín y Federico, y al sol que tiene nuestra familia desde hace cinco años que es Mica, mi nieta. (*Aplausos*)

Ellos, por supuesto, son un pilar muy importante de lo que está sucediendo hoy, porque la verdad que cuando se los comenté y les planteé esta posibilidad no dudaron ni un segundo en decirme que me acompañaban y que como siempre en estos casi 30 años que transitamos con Dani, han estado al lado mío, y hoy soy lo que soy gracias a ellos, a mi papá y a mi mamá, que a pesar de no estar, está siempre, todos los días conmigo. (*Aplausos*).

Por supuesto la militancia, esta militancia... que han trabajado incansablemente recorriendo todos los barrios, golpeando las puertas, contando y explicando, qué era lo que queríamos hacer en Tierra del Fuego para vivir mejor, y realmente quiero destacar que como todos saben, lo nuestro es un gobierno de coalición, y la verdad es que los militantes tanto de FORJA como del Movimiento Popular Fueguino trabajaron y estuvieron unidos y a la altura de las circunstancias. (*Aplausos*).

Jamás hemos actuado en virtud de los odios personales podrá decirse y con razón, que hemos sido rigurosos y fuertemente críticos de la gestión que hoy finaliza, pero lo hemos hecho a partir de nuestras convicciones y de creer que algunos de los aspectos de la tarea gubernamental no eran los mejores para los intereses de los fueguinos, nada más, ni nada menos que eso.

El gobierno provincial que hoy comienza es el resultado de un trabajo político mancomunado, en la práctica cotidiana desde el lugar que a cada uno de nosotros, nos tocó ejercer. El trabajo político fue abierto y con el conocimiento de toda la sociedad no fue una convergencia improvisada, ni hecha a las apuradas. Además en mi caso particular y de mi partido político nos sometimos a las internas, como corresponde, propusimos la fórmula y nuestros afiliados la eligieron.

No me cansare con orgullo de repetir que pertenezco a un partido provincial al Movimiento Popular Fueguino, al que todo le debo, realmente, y que es una organización que no pregunta con quien se simpatiza a nivel nacional. Pero exige ojos y oídos fueguinos para defender los intereses de quienes habitamos este suelo. (*Aplausos*)

Todo eso lo aprendí de los referentes históricos de nuestro partido, que con aciertos y errores también contribuyeron al desarrollo de esta gran provincia.

Dijimos ya alguna vez que tenemos plena conciencia de las limitaciones y condicionamiento. Que las coyunturas generan para llevar a la práctica las políticas provinciales anheladas.

La situación en que se encuentra hoy nuestra nación es por demás conocida y padecida por vastos sectores de la sociedad, y no podemos hacernos los distraídos.

Confiamos plenamente que en el compromiso y la capacidad de Gustavo Melella para generar las mejores condiciones para Tierra del Fuego, sin sometimientos. (*Aplausos*)

Por supuesto que para que todo esto suceda necesitamos un diálogo franco, con todos los integrantes de la Legislatura que a partir de hoy tengo el honor de presidir, al igual que con otros sectores políticos y con todos los sectores de la comunidad.

Si hacemos políticas y ponemos mayúsculas, a cada una de las letras que componen esta palabra, seguramente tendremos tensiones, discusiones, pero finalmente alcanzaremos

los consensos necesarios, tenemos esa responsabilidad, porque la democracia bien entendida, plantea en todo tiempo y circunstancia la tensión de ideas de perspectivas de intereses.

Si esa democracia funciona plenamente las diferencias se resuelven mediante el dialogo y aceptando cabalmente la existencia del otro, el otro es imprescindible, no puede ni debe existir uniformidad y esa premisa exige la capacidad de respetar el punto de vista ajeno, sus deseos e intereses, la autolimitación de los propios intereses, y la búsqueda del bien común.

Hemos escuchado muchas veces en el pasado y volvemos a escuchar hablar de esperanza, el padre precisamente lo dijo hace un ratito.

Esperanza de que mejore la situación actual de muchas provincias, que en particular no la están pasando bien, de contar con una Estado que garantice igualdad de oportunidades, servicios básicos para todos, acceso a la tierra, a la vivienda, educación, salud de calidad, en fin, que nadie se quede afuera. Y ese es nuestro objetivo para lo que vamos a trabajar incansablemente, no tengan dudas. *(Aplausos)*.

Quiero tomarme el atrevimiento de pedirles algo muy simple, que prometamos respetarnos, es lo más importante, poder respetarnos, dialogar, y en esto es sobre lo que sí vamos a poder crecer y desarrollarnos como sociedad y como provincias, como familias, es fundamental el respeto y la capacidad de escuchar, y por supuesto defender nuestras convicciones con mucha pasión, pero siempre con el respeto. Allá lejos y hace tiempo Raúl Escalabrini Ortiz dijo "Crear, es allí la magia de la vida" Los invito a creer en nosotros como dirigentes, y en todos como artífices de las condiciones para vivir mejor en esta construcción llamada Tierra del Fuego. Muchas gracias, los quiero mucho. *(Aplausos)*.

Sr. GOBERNADOR.— La verdad que hoy a mí se me hace difícil poder hablar, pero pensaba en algunas cosas sencillas y en algunas ideas.

Nosotros tuvimos una elección que fue una fiesta de la democracia en junio, a donde muchos de los que estamos acá, fuimos electos y re electos con mucho trabajo. Y esa elección para el gobierno provincial fue un pedido de cambio de gobierno que significaba, tener una esperanza. Una esperanza que hoy tiene que ser un compromiso y se tiene que transformar en hechos reales y tenemos que lograr llevarla adelante en acciones, porque ese lema nuestros de "vamos a vivir mejor" no tiene que ser un lema, sino que todos los días tiene que empezar a ser una realidad para todos los fueguinos y todos los argentinos como lo quiere Alberto y también lo quiere Cristina.

La verdad que cuando escuchaba, recién, el significado de la entrega del bastón, que es el poder del pueblo que nos entregan, digo, qué responsabilidad porque es verdad que ese poder es del pueblo y para el pueblo, y si en algún momento no hacemos las cosas bien, -como ayer me dijo una señora- una cachetada con cariño para que no nos vayamos por el mal camino; así es que si nos vamos por el mal camino en algún momento, con cariño nos vuelven a ese lugar.

Pero tenemos la decisión y la certeza que lo que prometimos lo vamos a cumplir nos cueste más, nos cueste menos, lo vamos a cumplir más temprano, más tarde pero para nosotros siempre las promesas se cumplen y así va a ser.

La situación hoy es crítica en nuestro país, y en nuestra provincia, la verdad que no está fácil, hoy escuchaba a muchos que trataban el tema nacional, y esta necesidad de esta emergencia económica que propone Alberto, y no es una locura, es una decisión política muy fuerte, es reconocer que estamos mal, y cuando uno tiene una enfermedad o la está pasando mal, si no la reconocés te lleva puesto. Y eso es un gran acto de sinceridad de nuestro querido gobierno nacional, y nosotros también estamos en una situación compleja, porque no escapamos a lo que han pasado muchísimas provincias, porque nuestra provincia al igual que la nación están altamente endeudadas, complicadas con distintos tipos de endeudamiento, y la verdad que eso es un retroceso, y tenemos muchísimos jóvenes que todavía no pueden acceder a su primer empleo, y la cantidad de vecinos y vecinas que han perdido su empleo a lo largo y a lo ancho de nuestro país y de nuestra provincia.

Y es verdad. Es por eso que nosotros en este tiempo enviaremos un proyecto a la

Legislatura, que tiene que ver con una emergencia económica. Una emergencia económica que no tiene que ver con quitar derechos, ni beneficios a los fueguinos, tiene que ver con poner un Estado delante de la situación compleja. *(Aplausos)*

Para ello necesitamos un Estado fuerte. ¿Qué es un Estado fuerte? Un Estado autoritario ¡No, para nada! Un Estado fuerte es aquel que busca consensos, aquel que reconoce que tiene una gran fuerza interna, que son todos los trabajadoras y trabajadores públicos, que son servidores públicos, que tienen y merecen estar trabajando dignamente y acompañados por ese Estado, pero nos tenemos que hacer fuertes y para eso todos los trabajadores, nos capacitaremos, por eso vamos a crear la escuela de gobierno de la provincia.

Y también en los próximos días vamos a discutir las mejoras, llamaremos a paritarias libres y reales, donde nos podamos sentar en una mesa y discutir salarios y condiciones laborales, pero también el compromiso de los trabajadores, por los demás vecinos de Tierra del Fuego. *(Aplausos)*

Queremos docentes bien formados, por lo que en esas paritarias, discutiremos paritarias pedagógicas, porque tenemos que discutir qué estamos enseñando y para qué, porque si tenemos un proyecto de provincia, nuestros docentes y nuestras docentes, lo tienen que acompañar. *(Aplausos)*

Y nosotros queremos un Estado fuerte, que entienda que el sector privado es el motor del desarrollo y la economía. Recuerdo una anécdota chiquita, cuando estábamos en campaña, vinimos a ver a la Cámara de Turismo, Cámara de Comercio y Cámara Gastronómica y para romper el hielo –porque era la primera vez que los veía- les pregunté ¿Qué esperan del Estado? Y salió un señor gran empresario de nuestra provincia, que el ha apostado mucho, -perdón la expresión- y me dijo: “Que no nos jodan” y la verdad que me enojé y le iba a contestar, y tiene razón, cuantas veces el Estado somos un máquina de generar burocracia y de impedir.

Por eso en nuestro gobierno el sector privado encontrará que se los acompañará, codo a codo, para que puedan seguir invirtiendo y desarrollando y sobre todo generar empleo que es lo que más necesitamos en nuestra provincia y en nuestro país. *(Aplausos)*

Y ese Estado fuerte que necesitamos, ¡necesita de una justicia fuerte, una justicia justa, necesita de una justicia que realmente sea libre, sea independiente! Por eso es que venimos planteando desde hace un tiempo lo de la reforma Judicial, significa que nosotros que estamos en espacios políticos, no estemos en la decisión de designar jueces, que después quizás se sientan obligados a debernos algún favor. Necesitamos una justicia, realmente independiente, realmente fuerte. *(Aplausos)*

Un Estado fuerte es que el Tribunal de Cuentas de la provincia ¡sea un Tribunal de Cuentas! Que si tenemos errores nos corrijan, si hacemos mal las cosas o no son transparentes hagan lo que tengan que hacer con nosotros, en eso no hay ningún tipo de compromiso.

Un Estado fuerte es tener a los municipios de pie, fuertes y consolidados, que defiendan su autonomía, que estén trabajando codo a codo con el gobernador, por eso en los próximos días vamos a presentar un proyecto de ley para derogar lo del impuesto inmobiliario, que tanta controversia trajo y es un derecho de los municipios y de los intendentes, a parte de pagar las deudas que tenemos.

Tenemos un Estado fuerte y sabemos hacia donde vamos. Hace años atrás muchos nos hablaban de reconvertir la matriz productiva, se acuerdan, y nos decían que nos teníamos que dedicar a la pesca, la madera y a los molinos de viento, parece que Sancho desapareció porque esos molinos de vientos no generaron, ni un puesto de trabajo.

Nosotros no queremos reconvertir, vamos a ampliar la matriz productiva, porque necesitamos generar más empleos, necesitamos defender la industria nacional como lo está definiendo Alberto y Cristina y nuestros senadores y diputados. La generación de empleo es nuestra máxima prioridad yo creo que si uno habla enseguida con los intendentes y acá veo un gran intendente del conurbano bonaerense, mi amigo y compañero Seco intendente de Ensenada, gran intendente, presidente del Frente Grande. Lo veo al ex ministro Carlos

Tomada un grande, generador del empleo y de la producción de nuestro país que también nos va a estar acompañando. Y seguramente lo que más nos pide los vecinos es empleo y ese es nuestro gran objetivo.

El otros días dijo Dani Harrington en su jura, haciendo referencia a Tolhuin, somos una provincia rica de muchísimos recursos, Tolhuin con sus recursos primarios, naturales que hay que dar valor agregado. Ushuaia magnífica, con el gran trabajo que se viene haciendo desde el turismo y generando tanto empleo y el puerto que es un eje de desarrollo y de generación de empleo en la zona norte con la industria, pero también con los hidrocarburos que tanto se habló en estos días y tanto se habló en este tiempo de los hidrocarburos todos los recursos naturales son del pueblo de Tierra del Fuego, son de los fueguinos, el gas, el petróleo, la pesca, la minería, el bosque, la turba son recursos del pueblo de Tierra del Fuego no de los que casualmente la están explotando en este momento que muchas veces especulan. Es por eso que vamos a mandar a la Legislatura el tratamiento de la creación de la empresa de Hidrocarburos de Tierra del Fuego, porque si los recursos son nuestros es el Estado el que tiene que marcar, hacia donde vamos y no permitir especulaciones si conviene o no conviene producir. Y en esto comparto que todos los sectores políticos tenemos ese mismo desafío y esas mismas ganas. Vamos a trabajar fuertemente en la necesidad de ampliar y desarrollar más la política portuaria, porque necesitamos no sólo por el turismo, porque tiene que ver con la producción, tiene que ver con la soberanía y tiene que ver con el comercio así que en eso también nosotros vamos a poner mucha fuerza. Y la verdad tengo que ser muy honesto, hace dos meses, tres meses que venimos trabajando con los equipos de Alberto Fernández y con Matías Kulfas que es el ministro de la Producción para la extensión del subrégimen industrial que tanto necesita nuestra provincia. Y no solo que Alberto en un gesto grandioso se comprometió en el acuerdo de Rosario, sino que nos puso a su disposición sus equipos. Tierra del Fuego va a tener la extensión del subrégimen que necesita, pero que va a beneficiar a la provincia, a los trabajadores y a todo el pueblo de Tierra del Fuego, y no va a ser un beneficio particular para las empresas más grandes. Gracias al ministro Matías Kulfas y su equipo por la predisposición que han hecho.

Y la verdad que no hay desarrollo si no tenemos un sistema energético fuerte y estamos en crisis energética, estamos en emergencia energética, desgraciadamente hoy tenemos energía, porque no tenemos industrias, porque se han perdido muchos puestos de trabajo, por eso es que creamos a partir de ahora la Secretaria de Energía que es la que va a orientar el desarrollo y hacia dónde vamos con la energía en nuestra provincia. Y la veo a Laura, la veo a Moni, veo algunas legisladora, a Myriam que el otros días me insistía y también a Freites que tenemos de una vez por todas que incorporar las energías renovables al sistema eléctrico en nuestra provincia, y ese también es nuestro compromiso y vamos a buscar las inversiones necesarias ya que nuestra provincia esta complicada.

Nosotros tenemos otra herramienta fundamental para el desarrollo que es el Banco de Tierra del Fuego, un banco que ciertamente está ordenado y equilibrado, pero necesitamos que ese banco sea un banco de desarrollo, un banco que este accesible para los comerciantes, para los emprendedores, para los empresarios, por eso que el banco de Tierra del Fuego va a tomar un perfil gracias al trabajo que veníamos haciendo con nuestra querida amiga y compañera Mercedes Marcó del Pont para que el banco de Tierra de Fuego sea un banco al servicio de la producción y del fomento. Y tal cual lo anuncio Alberto los otros días, vamos a generar una línea de financiamiento por fuera del sistema bancario porque sabemos que la crisis de estos años ha dejado a muchos comerciantes, muchos productores, muchos emprendedores fuera del sistema bancario. Por eso con fondos propios vamos a generar una línea de créditos con tasas bonificadas, tasas subsidiadas, para que los emprendedores y los comerciantes puedan tener el sumo que necesitan para crecer y generar más empleo.

Recién les decía que nuestra gran prioridad va hacer generar empleo, por eso vamos a poner en marcha, vamos a poner en marcha algunos programas de generación de empleo, pero en el sector privado acompañados por el Estado. Y nosotros deseamos una provincia igualitaria donde todos somos iguales.

Recién me entregaban el bastón referentes actores de nuestra sociedad y la verdad

que todos somos iguales, y Moni recién dijo que tenemos que respetarnos, podemos coincidir o no, podemos tener el pañuelo verde o el pañuelo celeste, podemos estar a favor o en contra de algo, pero tenemos que respetar al otro y tenemos que saber que somos iguales, si reconozco al otro que es igual, seguramente vamos a tener mejor relación y necesitamos eso en Tierra del Fuego. A veces nos cuesta mucho aceptar las diferencias. Por ejemplo el 75% de nuestros ministros, ministras son mujeres, no sé si es bueno, problema, pero son mujeres.

También, el otro día celebrábamos cuando Martín anunciaba la creación de la Secretaría de la Mujer; Walter ya la tiene. Dani tiene políticas públicas claras y lo que necesitamos es ponernos a cada uno en su lugar, pero respetándonos, no creyendo que nosotros por ahí somos el centro de todo.

Igualitario también significa que todos tengamos los mismos derechos, el derecho a la tierra, el derecho a la vivienda, a los servicios básicos, por eso es nuestro deseo y nuestro objetivo trabajar codo a codo con los intendentes, que ningún vecino de Tierra del Fuego este privado de agua y cloaca, porque esos es igualdad y eso es justicia social. Y que tengan el servicio de electricidad y de gas y eso lo haremos junto con los intendentes. Veo ahí a la ex gobernadora Fabiana Ríos que aparte de ser mi amiga, es una defensora de la igualdad y fue una pionera de defender la igualdad en nuestra provincia y en nuestro país, ¡gracias Fabiana!

Y somos la provincia más grande, no se me enojen los que han venido de otras provincias, ahí está el vicegobernador que vino desde Córdoba, muchas gracias por acompañarnos señor vicegobernador. Gracias al gobernador Schiaretti por sus gestos, pero somos la provincia más grande, porque somos Tierra del Fuego Antártida e Isla del Atlántico Sur, esa es nuestra provincia. No somos la provincia chica más alejada, la que no importa si votan ciento veinte mil, somos la provincia más grande, la provincia que tanto Alberto como Cristina quieren, la provincia que Alfonsín defendió y que Néstor defendió, esa es nuestra gran provincia y tenemos a Tolhuin, tenemos a Rio Grande, Ushuaia, pero también tenemos Base Esperanza y la Base de la Antártida y tenemos Puerto Argentino, porque son parte de nuestra provincia. Y no es un simple título, porque hay que hacerse cargo de este título que tiene nuestra provincia, del nombre de nuestra provincia, nos tenemos que hacer cargo y tenemos que defender nuestra soberanía, por eso celebro en el discurso de jura de Alberto Fernández que haya puesto la cuestión Malvinas como hacía años no escuchábamos en el centro de la escena nacional y haber firmado, haber firmado trabajar para dar de baja el acuerdo de Madrid uno y dos y el Foradori- Duncan que tanto mal hicieron a Tierra del Fuego, al país y a la soberanía. Gracias a nuestros queridos veteranos, porque nos siguen manteniendo por el camino, creo que tenemos que trabajar mucho en la defensa de nuestra soberanía, estamos en un lugar estratégico, algunos dicen que estamos en el fin del mundo, cuantos quisieran este lugar, por eso hay tantos intereses internacionales dando vuelta, pero a veces somos los que menos queremos a nuestra querida tierra, por eso tenemos que amar y defender a nuestra provincia entera, por eso como siempre vamos a defender la causa Malvinas, como una causa central de nuestra gobierno, nuestra Legislatura, nuestros intendentes, nuestros senadores y de todo el pueblo de Tierra del Fuego. Por eso que Antártida y el Atlántico Sur tienen que ver con los recursos naturales, cuando como intendente presentamos ante la Justicia, sin mucho éxito federal, reclamando para que no se avance con la entrega de las zonas adyacentes para exploración y explotación de nuestros recursos naturales, no lo hicimos porque teníamos ganas de enfrentarnos al gobierno nacional, lo hicimos porque sentimos que esos son nuestros recursos y nosotros tenemos la obligación primaria de cuidarlos, no sólo el gobierno nacional, porque es nuestra provincia y en ese camino lo vamos a hacer y la Antártida es nuestro lugar, la Antártida es una posibilidad de desarrollo de turismo, Ushuaia es la conexión con la Antártida, es por eso que vamos a crear el Instituto Fueguino Antártico en la ciudad de Ushuaia acompañado por nuestra querida Alicia Castro junto a muchos científicos y científicas de nuestro país y del exterior. Y tenemos que recuperar un Estado que sea transparente, lo dije antes. Un Estado transparente no es el que publica en una página de transparencia, yo siempre decía en el municipio vos podes hacer muy bien un expediente, perdón el término -y estar afanando a loco- y eso no es transparencia y tenemos que recuperar la transparencia, por eso todos los servidores públicos planta permanente de la

administración pública, tienen que cuidar los recursos y quienes nos tienen que controlar lo tienen que hacer como corresponde. Y en esta transparencia hemos decidido y así lo hemos presentado en la Ley de Ministerios, hemos reducido en un 50% la planta política del Estado provincial. En estos días, en estos días desde algunos medios centrales de la capital se han dicho tantas cosas que a veces tiene que ver con operaciones políticas, pero es decisión de este gobierno trabajar en la transparencia. Y como dije antes si nos equivocamos es una cosa, pero hacerlo mal intencionalmente recibiremos lo que nos merecemos; nunca me olvido cuando le dije a mi viejo que iba hacer candidato a intendente y me dijo: "si los vas hacer bien hacelo, sino no lo hagas" y eso es lo que quiero para nuestro gobierno, señores ministros y señoras ministras hagamos bien las cosas, sino no las hagan. *(Aplausos)*

Yo siento un tiempo de esperanza en la Argentina muy grande, lo hablaba la otra vez con funcionarios nacionales, con Santiago Cafiero y alguno más, decíamos que responsabilidad inmensa, tanta esperanza. Y nos pasa a nosotros cuando la gente te dice: vamos a vivir mejor, nos tenemos que poner de pie ¡y si, la presión es muy fuerte! pero Argentina a partir de octubre se empezó a poner de pie. Y a partir de diciembre se puso más que nunca de pie, de la mano de Alberto y Cristina, por eso vamos acompañar para que la Argentina recupere la esperanza, no nos merecemos perder el empleo, no nos merecemos perder la dignidad, no nos merecemos perder la justicia social, la equidad, por eso Argentina se va a poner de pie, por eso nuestro compromiso de poner en pie a todo el pueblo de Tierra del Fuego, podemos coincidir o no, pero creo que ninguno de nosotros tiene la mezquindad de que al otro le vaya bien para que a uno le vaya bien *(sic)*. Creo que ninguno de nosotros piensa en el poder para sí mismo o en su partido, porque eso se desvanece rápidamente. Creo que todos coincidimos en que el primer poder más grande lo tiene que tener el pueblo y especialmente los más pobre, los más humildes, los excluidos y para los más necesitados, por ellos y para ellos tenemos que trabajar todos los días.

Primero, quiero agradecer a todos los que han preparado el acto de hoy, que la verdad que cuando hay mucha gente suele pasar, así que gracias tanto a los del Protocolo de Gobierno, de los municipios, los que colaboraron de la Legislatura, gracias a todos porque hay que estar de este lado recibiendo el calor y la fuerza de tanta gente.

Quiero agradecer a todos los partidos políticos que estamos presentes en esta Legislatura y demás, a todos los partidos políticos, agradecer a todos los referentes gremiales que nos están acompañando y sus representantes, a los movimientos sociales que también nos están acompañando, agradecer a la Justicia, a las Fuerzas Armadas y de Seguridad. Quiero agradecer especialmente a Mónica, realmente cuando charlábamos un día si empezábamos o no este camino, tuvo la humildad de la sencillez que la caracteriza de decir que ¡sí! pero si los acuerdos son en favor de los fueguinos, y si los acuerdos de gobierno son políticas públicas, y eso habla de una gran mujer y una gran dirigente, así que Mónica muchas gracias por la paciencia, por el acompañamiento y la entrega. *(Aplausos)*

Gracias a los legisladores que terminaron y a los que están hoy, porque tengo que decir que la Legislatura que culminó en los últimos días tuvo un gran respeto por este gobierno que se vino, nos respetó consultando, respetó permitiéndonos que nosotros pudiéramos presentar leyes y no nos condicionaron. Y gracias a la Legislatura actual, porque plantearon ese diálogo, realmente tenemos una Legislatura que es de calidad y no lo digo por quedar bien, porque los que me conocen saben que sino no lo digo. Creo que más allá de las diferencias vamos a poder construir consensos, así que muchas gracias a los legisladores que nos acompañan que sesionaremos esta semana y de vuelta en febrero o marzo, y que también es un gesto para valorar que los legisladores no van a hacer ninguna sesión que no corresponda en este tiempo que vaya en contra de nadie, ese es un pedido de ellos y es una decisión de ellos que merece ser reconocida, así que muchas gracias a todos y a todas. *(Aplausos)*

Quiero agradecer, quiero agradecer a mi partido político FORJA a los distintos referentes nacionales que están, Gustavo López, Daniel Siciliano, pero también de las distintas provincias, agradecer a la militancia. Este partido que es una síntesis entre todo lo mejor del peronismo y todo lo mejor del radicalismo cuando en ese momento se peleaban y se

decían que no podían estar juntos, y hubo gente que si se sentó y que reconoció en Juan Domingo Perón un gran líder y un transformador de la vida de los Argentinos y eran radicales y así se armó FORJA, muchas gracias a mi querido FORJA , gracias al Frente Grande, gracias al Nuevo Encuentro, gracias al PSOL, gracias a los espacios Kichneristas que nos acompañan y que somos parte del proyecto nacional y popular, gracias al Movimiento Popular Fueguino, gracias a los radicales, a los Socialistas, a los independientes que nos acompañaron y nos acompañan. *(Aplausos)*

Quiero agradecer a todos los que en estos meses y en estos años que de distintas maneras y en silencio nos fueron acompañando y me fueron acompañando en términos personales, no fueron tiempos fáciles, no fueron los mejores días que me toco, y que nos tocaron vivir, y mucha gente en silencio trabajando conteniéndonos hizo que hoy estemos acá, así que muchas gracias a esos que en silencio y que hoy uno no puede nombrar trabajaron para que estemos acá. *(Aplausos)*

Quiero agradecer, quiero agradecer a mi familia, a mi viejo que de alguna manera está presente acá, quiero agradecer a mi mamá que es un ejemplo de estar luchando por la vida. *(Aplausos)*

Quiero agradecer a Rubén, a Malena, a Julián, a toda mi familia que es más amplia que me acompañan siempre y que en los momentos más duros cuando muchos te dejan y se van, ellos estuvieron, así que muchas gracias. *(Aplausos)*

Quiero agradecer a Dios y a la vida, por haberme puesto en el lugar que me puso. Cuando en el año 96 un superior Salesiano -voy a decir la verdad- estaba en capital y quería cruzar la General Paz -Roberto lo conoce el Padre Santiago Negrotti- porque me quería ir a la provincia de Buenos Aires, entonces me llama y me dice; vas a cruzar la General Paz, y le dije que bueno, la General Paz, el Rio Colorado y el Estrecho de Magallanes, vas a Río Grande a la Misión Salesiana, y la verdad que me quería morir, y sin embargo Dios nos puso y me puso en este lugar, por eso también doy gracias a los Salesianos por la formación, a ese espíritu de los Salesianos que son aguerridos que pensaron siempre en los demás, así que muchas gracias por la formación que me han dado y que también es muy valiosa. *(Aplausos)*

Gracias queridos Intendentes, por estar acompañándome hoy, siempre digo la tarea de ser intendente es un servicio maravilloso, y ojala tengan una excelente y una gran gestión por nuestros vecinos, de corazón para los tres todo lo mejor. *(Aplausos)*

Quiero agradecer a todos ustedes por el acompañamiento de todo este tiempo, por estar al lado, pero pedirles el compromiso a cada uno desde su lugar, si somos funcionarios públicos, si somos empresarios, comerciantes, si estamos desocupados, si somos referentes políticos, referentes sociales, el compromiso de que Tierra del Fuego de que la Argentina se ponga de pie, no es de un par de dirigentes, tiene que ser el compromiso de cada uno de nosotros, por eso les pido que nos acompañen con sus fuerzas, con sus energías, pero también con el trabajo de todos los días. Queremos a la Argentina de pie con Alberto y Cristina, queremos a Tierra del Fuego de pie, queremos más trabajo, más justicia social, más riqueza distributiva, queremos que todas y todos estén adentro de esta gran provincia. Muchas gracias a todas y todos gracias, al pueblo de Tierra del Fuego. *(Aplausos)*

Sr. LOCUTOR.— Era la palabra del gobernador de la provincia de Tierra del Fuego Antártida e Islas del Atlántico Sur, profesor Gustavo Melella. En su primer discurso al pueblo fueguino.

Seguidamente la señora vicegobernadora y presidenta del Poder Legislativo, Mónica Urquiza, dará por finalizada la sesión Legislativa. *(Aplausos)*

- X -

CIERRE DE SESIÓN

Sra. PRESIDENTA.— Habiéndose dado cumplimiento a lo establecido en el artículo N° 132 de nuestra Constitución Provincial, se da por finalizada esta sesión extraordinaria. Muchísimas gracias, por su presencia. *(Aplausos)*

- Son las 18:15.

Matías GARCIA ZARLENGA
Secretario Legislativo

Mónica Susana URQUIZA
Presidenta

Rutt Martina Colin
a/c Dirección de Taquigrafía

SUMARIO

	Página
I. APERTURA DE LA SESIÓN	2
II. CONVOCATORIA	2
1. Asunto N° 440/19. Resolución de Presidencia 1979/19.	2
III. COMISIÓN DE HONOR	2
IV. IZAMIENTO	3
V. HIMNO NACIONAL ARGENTINO	3
VI. JURAMENTO DEL VICEGOBERNADOR ELECTO	3
VII. JURAMENTO DEL GOBERNADOR ELECTO	3
VIII. BENDICIONES	4
IX. DISCURSO DEL GOBERNADOR	5
X. CIERRE DE SESIÓN	11